



En la Cámara de Diputados se llevó a cabo el foro virtual “Por un Mundo Digital Inclusivo”

Alertan legisladoras y especialistas de la persistencia de la brecha digital de género

Boletín No.3963

En la Cámara de Diputados se llevó a cabo el foro virtual “Por un Mundo Digital Inclusivo”

- Alertan legisladoras y especialistas de la persistencia de la brecha digital de género

Con el fin de conocer los principales problemas que sufren las mujeres para el acceso a la información y la falta de acceso a la capacitación y a las herramientas tecnológicas, el Centro de Estudios para el Logro de la Igualdad de Género (CELIG), de la Cámara de Diputados, realizó el foro virtual “Por un Mundo Digital Inclusivo”.

Al inaugurar el evento, la diputada Noemí Salazar López (Morena), secretaria de la Comisión de Igualdad de Género, señaló que las especialistas ayudarán a dar la pauta para fortalecer el trabajo legislativo en materia de economía, trabajo a distancia y uso de modelos híbridos.

“Estas herramientas pueden generar grandes brechas en el desarrollo económico y profesional de las mujeres, pues en 2019 en México, según la Encuesta Nacional sobre disponibilidad y uso de tecnologías de la información en los hogares, el 59.2 por ciento de ellas no usaron computadora alguna, tablet u otro instrumento, mientras que en las zonas rurales se hace más notorio, pues el 77.7 por ciento no usaron ninguno de estos dispositivos”, explicó.

Apuntó que el desconocimiento de estas tecnologías aumenta la brecha digital, la cual se hizo más visible durante la pandemia por el virus de Covid-19, donde las mujeres y niñas fueron las más afectadas, pues en el confinamiento de casi dos años tuvieron el rol de género de cuidadoras.

“Se debe legislar para eliminar todas las barreras para acceder al mundo digital y capacitar a las mujeres y niñas en ciencia, matemáticas, tecnologías de información e ingeniería, que desarrollen tecnología que satisfaga necesidades”, insistió.



La legisladora por MC, Amalia García Medina, consideró que uno de los grandes retos es garantizar la igualdad, ya que la desigualdad cruza por diversos factores, como la separación estructural entre hombres y mujeres, lo que limita nuestras capacidades; sin embargo, los países que quieren crecer económicamente deben acceder al mundo digital y el acceso a las herramientas digitales.

“Cuando pensamos en quién estará laborando en la Planta de Tesla automáticamente se piensa en hombres”, lamentó.

Llamó a poner el acento en las tecnologías de la información y que todos puedan usar la banda ancha, se refuerce la protección de datos personales, insistir en el uso de las tecnologías de la información, pero para ello, subrayó, se necesitan presupuestos que garanticen el acceso a las tecnologías e información del mundo moderno.

Comentó que también se debe trabajar y contemplar lo que se refiere a los derechos de las personas cuidadoras. Respecto del home office dijo que se tiene que igualar el piso para hombres y mujeres al acceder a la autonomía económica, ya que las tecnologías de los ámbitos laborales son herramienta para cerrar las brechas entre ambos géneros. “La ciencia no es neutra pues depende de quién la aplique”.

Del PT, la diputada Margarita García García apuntó que son tiempos complicados y difíciles, pues la pandemia evidenció el retraso tecnológico en nuestro país, tanto así que las empresas privadas debieron adoptar modelos de trabajo de otros países y formas de laborar no consideradas en la ley.

“El regularizar el teletrabajo obligaba al patrón a proporcionar los medios necesarios del apartado A del 123, pero en el apartado B la situación es más complicada porque nos acostumbramos a trámites en ventanilla, lo que demostró el gran retraso en el sector gobierno. Tuvimos la desfortuna que en el gobierno se paralizó todo, la gente necesitaba documentos trámites y solo les decían: lo sentimos, estamos cerrados”, comentó.

Enfatizó que el teletrabajo trajo mayor carga de labores a las mujeres, ya que al estar en el hogar se combinaba lo de ama de casa, cuidadoras y el trabajo, por lo que el derecho a la desconexión fue un gran apoyo, pero aún se requiere de mayor capacitación para el uso de tecnologías. “A pesar del aumento de usuarios de Internet, sigue la brecha digital de género por cuestiones económicas y sociales”.



La diputada Marina Valadez Bojorquez (Morena) dijo que las tecnologías digitales transforman el actuar de la sociedad para mejorar la vida de las mujeres y las niñas, pero también dan lugar a grandes desafíos que pueden perpetuar y profundizar las desigualdades de género.

“La disparidad entre mujeres y hombres en relación con la digitalización y las oportunidades de acceso, uso y beneficio del mundo digital, es uno de los grandes temas prioritarios que debemos atender”, alertó.

Aurora de la Luz Aguilar Rodríguez, directora del CELIG y quien fungió como moderadora del encuentro virtual, aseguró que la pandemia generó impactos diferenciados entre mujeres y hombres, además que a muchas las ubicó en el rol de cuidadoras, mientras que a otras les generó ingresos y posibilidad de patrimonio, además de desarrollo profesional.

Participación de especialistas

La maestra Blanca Estela Carrillo Palma, académica y activista, declaró que durante el tiempo que duró la pandemia las brechas de género se hicieron más grandes en las áreas científicas y otras, pero se vio más la desigualdad de las mujeres en lo privado que en lo público.

Precisó que el trabajo de cuidados de parte de las mujeres contribuyó a que los hombres salieran al campo a laboral; sin embargo, persisten disparidades o brechas entre ambas partes al hacer las compras, cuidar a discapacitados o personas que lo requieren, así como labores domésticas.

María del Rosario Ayala Carrillo, académica del Colegio de Postgraduados, Campus Montecillos, Estado de México, coincidió que por dedicarse a los cuidados las mujeres pierden oportunidades de trabajo.

Enfatizó que en nuestro país no hay un sistema nacional de cuidados ni una política que desfamiliarice y desfeminice esta actividad. “Además, los cuidados se distinguen por el vínculo afectivo, lo que en parte es asignado por el género, por ello se debe deconstruir estos estereotipos de género”

Al compartir testimonios recabados de mujeres con alguna discapacidad, Karina Zúñiga Laguna, coordinadora de la Fundación Arte, Educación y Talento Compartido, A.C., resaltó la importancia de traerá estos espacios la voz de las mujeres que “están allá afuera”, pues es importante escucharlas.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

17/03/2023

LEGISLATIVO

Puntualizó que algunas mujeres requieren de las herramientas digitales para poder hacer uso de ellos y generar sus propios espacios.

Conclusión del evento

Al dar las conclusiones del foro, la diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, resaltó la importancia de que en este 2023 la ONU, al conmemorar el Día Internacional de la Mujer, lo hiciera bajo el lema "Por un mundo Digital Inclusivo, Innovación y Tecnología por la Igualdad de Género".

Destacó que el buen uso de las nuevas tecnologías es vital para el desarrollo de cualquier actividad porque permiten generar información y contenidos fundamentales para la comunicación y coadyuva a la inclusión e información, pero al ser mal utilizadas se convierten en un medio para la violación de derechos de las mujeres y niñas.

Aseguró que la violencia contra las mujeres en las redes sociales es cada vez más grave, por lo que las autoridades y la sociedad deben trabajar por atender y detener sus diversas manifestaciones.

